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RELATÓRIO 

A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte 

(Fecomércio RN) será homenageada pelos 75 anos de fundação na Assembleia 

Legislativa, na sexta-feira (24), às 10h, no Plenário Deputado Clóvis Motta. 

O protagonismo dos estudantes no processo de aprendizado e uma melhor utilização 

das novas tecnologias na construção do conhecimento. É disso que trata a Educação 5.0, 

tema central do Congresso Sesc de Educação, promovido pelo Serviço Social do 

Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN). 

Com o tema central “Humanização na Era Digital”, o Fórum de Carreiras, evento 

promovido pelo Senac RN, está abordando, até esta quinta-feira (23) temas como 

carreira, empregabilidade e educação corporativa. A programação é gratuita, durante o 

período da manhã e da tarde com palestras, workshops e oficinas gratuitas, na Escola 

Técnica, localizada no prédio do Senac, na Cidade Alta. 

O governo federal aumentou a projeção de rombo nas contas públicas em 2024 para R$ 

14,5 bilhões. O valor equivale a 0,1% do PIB (Produto Interno Bruto) brasileiro. A 

estimativa anterior, divulgada em março, mostrava um deficit R$ 9,3 bilhões. 

Os dados foram publicados nesta 4ª feira (22.mai.2024) no Relatório Bimestral de 

Receitas e Despesas, elaborado pelo Ministério do Planejamento e Orçamento.  

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, anunciou nesta quarta-feira (22) 

que o programa de passagens aéreas acessíveis Voa Brasil deve ser lançado em junho. 

Em entrevista a emissoras de rádio durante o programa Bom Dia, Ministro, da Empresa 

Brasil de Comunicação (EBC), ele explicou que o lançamento precisou ser adiado em 

razão das enchentes no Rio Grande do Sul. 

Em março de 2024, a Prefeitura de Natal anunciou o projeto de revitalização da orla das 

praias da Zona Leste da capital potiguar. Com o investimento de R$39 milhões, as praias 

dos Artistas, do Meio e do Forte receberão novos quiosques padronizados e áreas de 

lazer voltadas para a prática de esportes. As obras foram iniciadas no mês de maio com 

a demolição de 12 dos 22 quiosques da Praia do Meio, e trazem a promessa de melhorias 

e padronização das estruturas da orla leste potiguar.  



 
 

Fecomércio RN será homenageada pelos seus 75 anos na Assembleia Legislativa, na 

sexta-feira (24) 
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Fecomércio RN será homenageada pelos seus 75 anos na 
Assembleia Legislativa, na sexta-feira (24) 

 

A Federação do Comércio de Bens, Serviços 

e Turismo do Rio Grande do Norte 

(Fecomércio RN) será homenageada pelos 

75 anos de fundação na Assembleia 

Legislativa, na sexta-feira (24), às 10h, no 

Plenário Deputado Clóvis Motta. 

Com propositura do deputado estadual, 

Adjuto Alves, a Federação – que é a principal 

entidade representativa desses segmentos 
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no estado – receberá a honraria, 

representada pelo presidente da instituição, 

Marcelo Queiroz. 

“Cada sindicato, empresário e colaborador 

contribuiu para essa trajetória que faz hoje 

da Fecomércio RN uma entidade com vasta 

abrangência no estado, no Brasil e 

ultrapassa fronteiras internacionais, sempre 

em busca da inovação”, afirma Queiroz. 

Ele acrescenta que, ao longo da história, a 

integração também é refletida em cada vida 

transformada por meio dos braços sociais: o 

Serviço Nacional de Aprendizagem 

Comercial (Senac), com foco na capacitação 

profissional; e o Serviço Social do Comércio 

(Sesc), atuando com saúde, educação 

básica, lazer, cultura e assistência. 

 

  



 
 

FECOMÉRCIO RN SERÁ HOMENAGEADA PELOS SEUS 75 ANOS NA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA, NA SEXTA-FEIRA (24) 

Link https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/22/fecomercio-rn-sera-
homenageada-pelos-seus-75-anos-na-assembleia-legislativa-na-
sexta-feira-24/  

Data da 
publicação 

22/05/2024 
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FECOMÉRCIO RN SERÁ HOMENAGEADA PELOS 

SEUS 75 ANOS NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, NA 

SEXTA-FEIRA (24) 
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A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte 

(Fecomércio RN) será homenageada pelos 75 anos de fundação na Assembleia 

Legislativa, na sexta-feira (24), às 10h, no Plenário Deputado Clóvis Motta. 

Com propositura do deputado estadual, Adjuto Alves, a Federação – que é a 

principal entidade representativa desses segmentos no estado – receberá a 

honraria, representada pelo presidente da instituição, Marcelo Queiroz. 

“Cada sindicato, empresário e colaborador contribuiu para essa trajetória que faz 

hoje da Fecomércio RN uma entidade com vasta abrangência no estado, no 

Brasil e ultrapassa fronteiras internacionais, sempre em busca da inovação”, 

afirma Queiroz. 

Ele acrescenta que, ao longo da história, a integração também é refletida em 

cada vida transformada por meio dos braços sociais: o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Comercial (Senac), com foco na capacitação profissional; e o 

Serviço Social do Comércio (Sesc), atuando com saúde, educação básica, lazer, 

cultura e assistência. 

Homenagens 

Além da Federação, os sindicatos que participaram da Fundação da entidade 

serão homenageados pelos deputados estaduais, bem como, in memoriam, o 

primeiro presidente da Federação, Militão Chaves, representado por sua família. 

Sobre o Sistema Comércio RN 

Além de defender os interesses dos segmentos do Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo, e fomentar a atividade econômica, o Sistema Comércio é hoje um dos 

maiores sistemas de desenvolvimento social de todo o mundo, com atuação nas 

áreas de educação, saúde, cultura, lazer e assistência, por meio do Sesc, e ainda é 

a maior instituição de promoção da educação profissional voltada para o setor, 

por meio do Senac. 

No RN, são 20 unidades físicas espalhadas pelos quatro cantos do estado, além 

de unidades móveis que percorrem diversos municípios levando serviços de 

excelência. Em 2023, o Sistema ultrapassou a casa de 1,6 milhão de 

atendimentos realizados, transformando vidas onde chega  



 
 

Congresso Sesc de Educação possibilita formação de qualidade para profissionais e 

estudantes 

Link https://fatorrrh.com.br/2024/05/22/congresso-sesc-de-
educacao-possibilita-formacao-de-qualidade-para-profissionais-
e-estudantes/  

Data da 
publicação 

22/05/2024 
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Classificação POSITIVO 

 

Congresso Sesc de Educação 

possibilita formação de qualidade 

para profissionais e estudantes 
Com programação atual e diversificada e valores acessíveis, conferência acontece 

entre 3 e 4 de julho, em Natal/RN 
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O protagonismo dos estudantes no processo de aprendizado e uma melhor utilização 

das novas tecnologias na construção do conhecimento. 

É disso que trata a Educação 5.0, tema central do Congresso Sesc de Educação, 

promovido pelo Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN). 

O evento acontece nos dias 3 e 4 de julho, no Hotel Holiday Inn, em Natal/RN, e conta 

com vagas limitadas e valores acessíveis. 



 
 

O evento trará atrações únicas com uma programação diferenciada e diversificada 

para a comunidade acadêmica e demais interessados, por meio de palestras 

ministradas por especialistas renomados. 

Além disso, serão realizadas rodas de diálogo que permitirão a troca de experiências e 

reflexões sobre os desafios e oportunidades dessa nova era educacional, como 

também estão previstas oficinas práticas voltadas para a aplicação da Educação 5.0, 

com destaque à infância, à natureza e aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 

(ODS). 

Entre os especialistas confirmados, temos: 

Clóvis de Barros, Débora Garofalo, Iana Chan e Ângela Mendonça. E entre instituições, 

há o Instituto Alana, a Triunica Gamification Humanizado e a Tríade Educacional, além 

do patrocínio das editoras FTD Educação e SM. 

A programação completa e as inscrições estão disponíveis pelo site sescrn.com.br, 

com vagas limitadas. 

As inscrições podem ser feitas a partir de R$ 60,00 (sessenta reais) no primeiro lote. 

Será uma oportunidade única para explorar práticas inovadoras e alinhadas com as 

demandas contemporâneas da educação, e aqueles que quiserem submeter e 

apresentar trabalhos, podem enviar seus resumos até 26 de maio de 2024. 

O evento assegura ainda certificado de participação de 20 horas. 

“Somos a maior rede privada de ensino básico do Rio Grande do Norte, com 2.000 

alunos matriculados em sete escolas. Com isso, o Sesc RN é uma instituição séria e 

ciente de sua responsabilidade social. Temos o compromisso de estar por dentro das 

transformações e inovações na educação, e sempre que possível compartilhar esses 

conhecimentos com aqueles que também se interessam pelo avanço da educação no 

estado. É disso que trata o Congresso, e não há tema que melhor englobe isso do que 

a Educação 5.0”, afirma Gedson Nunes, diretor regional do Sesc RN. 

Fonte e foto: Assessoria 

 

 

  

http://sescrn.com.br/


 
 

Congresso Sesc de Educação possibilita formação de qualidade para profissionais e 

estudantes 

Link https://www.vlaudeyliberato.com/congresso-sesc-de-educacao-
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Congresso Sesc de Educação possibilita formação de qualidade 
para profissionais e estudantes 

 

O protagonismo dos estudantes no processo 

de aprendizado e uma melhor utilização das 

novas tecnologias na construção do 

conhecimento. 
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É disso que trata a Educação 5.0, tema 

central do Congresso Sesc de Educação, 

promovido pelo Serviço Social do Comércio 

do Rio Grande do Norte (Sesc RN). 

O evento acontece nos dias 3 e 4 de julho, 

no Hotel Holiday Inn, em Natal/RN, e conta 

com vagas limitadas e valores acessíveis. 

O evento trará atrações únicas com uma 

programação diferenciada e diversificada 

para a comunidade acadêmica e demais 

interessados, por meio de palestras 

ministradas por especialistas renomados. 

Além disso, serão realizadas rodas de 

diálogo que permitirão a troca de 

experiências e reflexões sobre os desafios e 

oportunidades dessa nova era educacional, 

como também estão previstas oficinas 

práticas voltadas para a aplicação da 

Educação 5.0, com destaque à infância, à 

natureza e aos Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável (ODS). 

Entre os especialistas confirmados, temos: 

Clóvis de Barros, Débora Garofalo, Iana 

Chan e Ângela Mendonça. E entre 



 
 

instituições, há o Instituto Alana, a Triunica 

Gamification Humanizado e a Tríade 

Educacional, além do patrocínio das editoras 

FTD Educação e SM. 

A programação completa e as inscrições 

estão disponíveis pelo site sescrn.com.br, 

com vagas limitadas. 

  



 
 

Fórum faz conexões entre empresas e profissionais 

Link https://tribunadonorte.com.br/economia/forum-faz-conexoes-
entre-empresas-e-profissionais/  
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Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

Fórum faz conexões entre 

empresas e profissionais 
 

 

 

Fórum debate carreira, empregabilidade e educação corporativa | Foto: Magnus 

Nascimento 

Com o tema central “Humanização na Era Digital”, o Fórum de 

Carreiras, evento promovido pelo Senac RN, está abordando, 
até esta quinta-feira (23) temas como carreira, empregabilidade 
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e educação corporativa. A programação é gratuita, durante o 

período da manhã e da tarde com palestras, workshops e 
oficinas gratuitas, na Escola Técnica, localizada no prédio do 

Senac, na Cidade Alta. 

 

O empresário e consultor Rui Cadete, participou de uma mesa 

de debate sobre como se preparar para o mercado de trabalho. 
Para Rui Cadete, hoje o mercado de trabalho está mais 

complexo, porque que conta com o advento da tecnologia, em 

constante mudança, mas aponta para importância da 
humanização na era digital. “Nós falamos sobre habilidade, 

competências, em como unir esse mundo tão tecnológico com o 

humano, porque acredito que quanto mais a tecnologia avança, 
mais o ser humano está no centro de tudo”, afirma. “A gente 

precisa buscar evoluir sempre, tecnologia esta aí pra isso, 
ajudar o humano a voltar a ter tempo de ser humano”, conclui 

Rui Cadete. 

As mesas de debates tratam sobre preparação para o mercado 

de trabalho, oportunidades e perfis para as áreas de 

gastronomia, saúde, mercado da beleza e perfil do profissional 
de T.I; além de oficinas e workshops sobre pensamento criativo, 

oratória, elaboração de currículo, criação de portfólio e 

precificação de serviços, comportamento durante entrevista de 
emprego, game da empregabilidade, inteligência emocional, 

empreendedorismo feminino, simulado prático do atendimento 

do técnico de enfermagem e melhoria da produtividade com 

ChatGPT. 

Nas palestras, o fórum traz assuntos como o Uso da Inteligência 

Artificial nas Profissões; Conectando Vida e Carreira Profissional; 

construção da marca; posicionamento nas Redes Sociais; Saúde 
Mental e redes sociais. 

“É uma excelente oportunidade para os participantes se 

conectarem com o mercado de trabalho e se prepararem para 
carreira profissional”, afirma Marcelo Queiroz, presidente do 

Sistema Fecomércio RN. Anualmente, o Senac capacita mais de 

28 mil pessoas em todo o Rio Grande do Norte. 



 
 

O evento que visa estabelecer conexões entre empresas e 

profissionais com foco no mercado de trabalho e te tem grande 
participação de alunos e ex-alunos do Senac, já que é uma 

oportunidade para essas pessoas. 

“Precisamos dessa aproximação, fazer essa ponte entre o aluno 
egresso e o mercado de trabalho, reunindo empresas e levando 

a necessidade do aluno formado, mas também fazendo aqui 

hoje orientações de como se portar durante uma entrevista, 
como preparar currículo, falando sobre o dia a dia, formando 

também o lado pessoal”, afirma Marcelo Queiroz. 

Na ocasião, as empresas participantes ofertarão, 

exclusivamente no evento, mais de mil oportunidades de 

empregos. Grandes empresas, como Nordestão, Ferreira Costa, 
Guararapes, Sterbom, Teleperformance, Interjato, Hospital Rio 

Grande, SIGS estarão presentes no fórum. Será no “Encontro 
com o Mercado”, momento em que diversas empresas estarão 

ofertando vagas fazendo essa conexão do aluno, do egresso dos 

cursos do Senac, com o mercado de trabalho. Os candidatos 
interessados poderão obter informações sobre as vagas, perfil e 

encaminhamento para os processos seletivos abertos. 

“São cerca de 1500 vagas que estão no fórum de 

empregabilidade. Então estamos muito satisfeitos com os 

resultados e participação das pessoas, também já ouvimos 
declarações de empresas que já contrataram com processos 

semelhantes como este aqui no Senac”, conclui Marcelo 

Queiroz. 

A programação completa do Fórum de Carreiras pode ser 

conferida no site www.rn.senac.br. 

  



 
 

Senac RN realiza fórum sobre carreiras com mais de mil vagas de empregos 

Link https://pontanegranews.com.br/2024/05/22/senac-rn-realiza-
forum-sobre-carreiras-com-mais-de-mil-vagas-de-empregos/  

Data da 
publicação 

22/05/2024 

Veículo PONTA NEGRA NEWS 

Classificação POSITIVO 

 

Senac RN realiza fórum sobre carreiras com mais de mil 
vagas de empregos 

•  

 

Foto: Senac/Divulgação 

Estabelecer conexões entre empresas e profissionais com foco no mercado de 
trabalho: essa é a proposta do Fórum de Carreiras que ocorre nos dias 22 e 23 
de maio na Escola Técnica do Senac RN. Com o tema “Humanização na Era 
Digital”, o evento abordará temas como carreira, empregabilidade e educação 
corporativa. As inscrições são gratuitas. A programação pode ser conferida no 
site www.rn.senac.br. 

Durante a programação, será realizado o “Encontro com o Mercado”, momento 
onde as empresas participantes estarão ofertando, exclusivamente durante o 

https://pontanegranews.com.br/2024/05/22/senac-rn-realiza-forum-sobre-carreiras-com-mais-de-mil-vagas-de-empregos/
https://pontanegranews.com.br/2024/05/22/senac-rn-realiza-forum-sobre-carreiras-com-mais-de-mil-vagas-de-empregos/


 
 

evento, mais de mil oportunidades de emprego, para cargos como atendimento 
ao cliente e assistente administrativo. 

Na ocasião, os candidatos interessados poderão obter informações sobre as 
vagas, perfil e encaminhamento para os processos seletivos abertos. 

Para o Diretor Regional do Senac RN, Raniery Pimenta, o Fórum de Carreiras 
busca criar um ambiente propício para networking. “A missão do Senac é 
educar para o trabalho, por isso, estamos abrindo a oportunidade para que os 
participantes possam ampliar seu círculo de contatos e, assim, consigam abrir 
portas para futuras possibilidades de emprego e qualificação”, explica o gestor. 

Programação gratuita 
O Fórum de Carreiras contará com uma vasta programação gratuita durante o 
período da manhã e da tarde com palestras, workshops, oficinas gratuitas e 
oportunidades de emprego. A ideia é reunir empresas das mais diversas área 
de atuação com estudantes do Senac e demais instituições de ensino com o 
intuito de gerar conexões para o mercado de trabalho. 

“É uma excelente oportunidade para os participantes se conectarem com o 
mercado de trabalho e se prepararem para carreira profissional”, afirma o 
presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz. Anualmente, o Senac 
capacita mais de 28 mil pessoas em todo o Rio Grande do Norte. 

  



 
 

Senac RN realiza fórum sobre carreiras com mais de mil oportunidades de emprego 
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Palestras e workshops gratuitos abertos ao público 
ocorrem nos dias 22 e 23 de maio na Escola Técnica, 

localizada na Cidade Alta. 

 

Nos dias 22 e 23 de maio, a Escola Técnica do Senac RN sediará 

o Fórum de Carreiras, evento que busca estreitar as relações entre 

empresas e profissionais, destacando o tema “Humanização na Era 

Digital”. O objetivo principal é abordar questões 

como carreira, empregabilidade e educação corporativa. 

O Diretor Regional do Senac, Raniery Pimenta, ressalta a importância 

do evento para a criação de networking. “A missão do Senac é educar 

para o trabalho, por isso, estamos abrindo a oportunidade para 

que os participantes possam ampliar seu círculo de contatos e, 

assim, consigam abrir portas para futuras possibilidades de 

emprego e qualificação“, explicou. 

O fórum contará com uma programação variada, com atividades 

gratuitas realizadas durante a manhã e a tarde, incluindo palestras, 

workshops, oficinas e ofertas de emprego. A intenção é reunir 

empresas de diferentes setores para interagir com estudantes do Senac 

e outras instituições de ensino, promovendo conexões no mercado de 

trabalho. 

https://noticias.oportaln10.com.br/assuntos/senac/
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Diversas oportunidades de emprego 
Durante o evento, será realizado o “Encontro com o Mercado”, onde as 

empresas participantes oferecerão mais de mil vagas de emprego em 

cargos como atendimento ao cliente e assistente administrativo. Os 

candidatos terão a chance de obter informações detalhadas sobre as 

vagas, perfis desejados e encaminhamentos para processos seletivos 

abertos. 

Marcelo Queiroz, presidente do Sistema Fecomércio RN, destaca a 

relevância do fórum: “É uma excelente oportunidade para os 

participantes se conectarem com o mercado de trabalho e se 

prepararem para a carreira profissional“. O Senac capacita 

anualmente mais de 28 mil pessoas em todo o Rio Grande do Norte. 

As inscrições para o Fórum de Carreiras são gratuitas, e a programação 

completa pode ser acessada no site Fórum de Carreiras Senac RN. 
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EMPREGOS 

Hoje começará o Fórum de Carreiras, que irá ofertar mais de 1 

mil oportunidades de emprego. O Senac RN realiza o evento até 

amanhã, unindo empresas e profissionais que cursaram ou 

estão cursando cursos no Senac. A abertura do evento foi ontem 

no auditório da Escola Senac Barreira Roxa, na Via Costeira. O 

diretor do Senac, Raniery Pimenta, diz que esta parceria entre 

Senac e empresas deve oferecer, além de cursos, oportunidades 

de mais de 1 mil empregos. Grato pelo convite! 
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Governo piora projeção e espera rombo de R$ 14,5 bilhões 

em 2024 

Cifra equivale a 0,1% do PIB e está na banda da meta 
fiscal; a estimativa anterior era um deficit de R$ 9,3 
bilhões 

 

 

Governo divulgou o Relatório Bimestral de Receitas e Despesas nesta 4ª feira (22.mai.2024); na imagem, cédulas de real (R$) e uma 

de dólar (US$) 

Sérgio Lima/Poder 360 
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Gabriel BenevidesHamilton Ferrari22.mai.2024 (quarta-feira) - 16h42 

 

O governo federal aumentou a projeção de rombo nas contas públicas em 2024 para R$ 14,5 bilhões. O valor equivale a 0,1% do PIB 

(Produto Interno Bruto) brasileiro. A estimativa anterior, divulgada em março, mostrava um deficit R$ 9,3 bilhões. 

Os dados foram publicados nesta 4ª feira (22.mai.2024) no Relatório Bimestral de Receitas e Despesas, elaborado pelo Ministério do 

Planejamento e Orçamento. Eis a íntegra da apresentação (PDF – 791 kB). 

A nova projeção continua na banda da meta fiscal para o ano. O governo quer que os gastos em 2024 sejam iguais às despesas. Em 

outras palavras, esperam deficit zero. 

Entretanto, o marco fiscal define um intervalo de tolerância de 0,25 ponto percentual do PIB para o saldo primário anualmente. Em 

valores nominais, pode gastar até R$ 28,8 bilhões a mais que as receitas. 

O motivo da piora da projeção é o aumento de R$ 20,1 bilhões das despesas obrigatórias –que passaram de R$ 2,175 trilhões para R$ 

2,182 trilhões. 

RECEITAS E DESPESAS 

O Ministério do Planejamento e Orçamento disse que a receita do governo federal vai aumentar R$ 16,0 bilhões. 

Do lado dos gastos, houve revisão para cima a estimativa com a Previdência Social. Deverá ser de R$ 917,8 bilhões, ante R$ 914,2 

bilhões divulgados em março. A alta é de R$ 7,9 bilhões. Houve contabilização de receita extra de R$ 9,7 bilhões e créditos 

extraordinários.  

As despesas com pessoal e encargos devem ser menores: passaram de R$ 374,6 bilhões para R$$ 372,8 bilhões. 

Os gastos discricionários –que não são obrigatórios– tiveram alta. Devem ser R$ 1,8 bilhões superiores ao estimado no 1º bimestre 

pelo governo.  
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despesas extras 

Link https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/22/governo-
desbloqueia-parte-do-orcamento-com-abertura-de-r-157-
bilhoes-em-despesas-extras.ghtml  

Data da 
publicação 

22/05/2024 

Veículo G1 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Governo desfaz bloqueio do orçamento com abertura de 

R$ 15,8 bilhões em despesas extras 

Medida veio após aprovação de lei com alteração que permitiu 

antecipação de crédito suplementar. Bloqueios atingiam 

especialmente ministérios das Cidades e Transportes. 

O governo anunciou nesta quarta-feira (22) o desbloqueio de parte 

do orçamento de 2024 após conseguir, com o aval do Congresso, o 

aumento antecipado de R$ 15,8 bilhões no limite de despesas desse 

ano. 

Em março, os ministérios da Fazenda e do Planejamento e 

Orçamento fizeram o bloqueio de R$ 2,9 bilhões no orçamento para 

cumprir regras fiscais. 

Os ministérios das Cidades e dos Transportes foram os mais 

atingidos pela medida. A limitação foi feita nos gastos livres dos 

ministérios, ou seja, aqueles que não são obrigatórios. Essas 

despesas envolvem investimentos e custeio da máquina pública. 

Nesta quarta-feira, o governo desfez o congelamento de março, 

integralmente, e ainda liberou outros R$ 2,5 bilhões. Ao todo, o 

espaço fiscal criado soma R$ 5,4 bilhões. 

O alívio no orçamento desse ano foi possível após o Palácio do 

Planalto articular com o Congresso a possibilidade de antecipar a 
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expansão de despesas de acordo com as regras do arcabouço fiscal. 

Sem essa antecipação, o governo poderia bloquear R$ 13,3 bilhões. 

 

Vista aérea da Esplanada dos Ministérios em Brasília (DF) em 

novembro de 2015 — Foto: Ana Volpe/Agência Senado 

Aumento do déficit 
Com a abertura de espaço no orçamento, o governo aumentou a 

projeção de déficit primário para 2024, de R$ 9,3 bilhões para R$ 

14,5 bilhões. 

O governo trabalha com a meta de déficit zero neste ano. Ou seja, 

pretende equiparar as despesas públicas à arrecadação. 

Pelas regras do arcabouço fiscal, há uma banda de 0,25 ponto 

percentual do PIB para cima e para baixo da meta fiscal. Com 

isso, o governo pode registrar um rombo de até R$ 28,8 bilhões em 

2024 sem que o objetivo seja descumprido. 

Em entrevista nesta quarta-feira (22), o secretário executivo 

do Ministério da Fazenda, Dario Durigan, afirmou que o aumento do 

limite de despesas não muda a meta de déficit zero do governo. 

https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/03/15/tesouro-projeta-deficit-zero-em-2024-e-rombos-em-2025-e-2026-mesmo-com-bloqueio-de-gastos.ghtml
https://g1.globo.com/tudo-sobre/ministerio-da-fazenda/


 
 

"A fórmula de cálculo para destravar o gatilho, conforme mais uma 

vez estava previsto no arcabouço original, está sendo incorporada 

nas projeções e não prejudica a perseguição da meta, que a gente 

vai seguir buscando para o ano", declarou. 

Durigan ressaltou que todas as negociações com o Congresso 

Nacional serão compensadas com outras medidas, que devem ser 

enviadas ainda nesta semana. "Essas compensações vão ajudar a 

gente a ficar caminho correto até o fim do ano", disse. 

Antecipação de gastos 
Aprovado no ano passado, o arcabouço fiscal prevê a abertura de 

crédito suplementar, de acordo com o crescimento da receita em todo o 

ano de 2023, comparada à projeção para 2024. 

Essa abertura de crédito estava prevista para depois do envio do 

segundo relatório bimestral de receitas e despesas, apresentado 

pelo governo nesta quarta-feira (22). 

Contudo, a lei do novo seguro obrigatório de veículos terrestres (antigo 

DPVAT) trouxe um artigo que permite a antecipação do crédito 

suplementar para depois do primeiro relatório bimestral, que foi 

enviado em março. 

Na prática, a lei possibilitou ao governo já contar com a ampliação 

das despesas na divulgação deste relatório, sem novo bloqueio ou 

contingenciamento de gastos. 
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Lula sanciona novo DPVAT, mas veta artigos de multas por atraso 

O espaço extra no orçamento vai acomodar despesas como a 

previdência — cujo crescimento tem preocupado o governo — e o 
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pagamento de emendas de comissão, que haviam sido vetadas 

pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

Em um acordo com o governo, o Congresso derrubou parcialmente o 

veto. Dessa forma, no lugar de pagar R$ 5,6 bilhões, o governo deve 

desembolsar R$ 3,6 bilhões para as emendas de comissão. 

Emendas são gastos que deputados e senadores fazem em seus 

redutos eleitorais, na forma de obras e projetos. As indicações 

feitas por comissões temáticas não têm execução obrigatória, mas 

servem de moeda de troca para que o governo viabilize projetos de 

seu interesse no Congresso. 

• Veja os tipos de emendas parlamentares e a verba prevista 
para cada uma em 2024 

Arcabouço fiscal 
De acordo com a nova regra fiscal, de 2023: 

• o governo não pode ampliar as despesas acima de 70% do 

crescimento projetado pela arrecadação. 

• o crescimento dos gastos não pode superar 2,5% ao ano em 

termos reais, ou seja, acima da inflação do ano anterior. 
• o objetivo do arcabouço fiscal é evitar, no futuro, uma disparada da 

dívida pública e uma piora nos juros cobrados dos investidores na 
emissão de títulos públicos. 

Para calcular a necessidade de ajuste no orçamento, o governo fez 

uma nova estimativa das receitas e despesas até o fim deste ano. 
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Entenda o arcabouço fiscal em números — Foto: g1 

Gastos com o RS 
As despesas para enfrentamento da crise no Rio Grande do 

Sul somam aproximadamente R$ 13 bilhões, discriminados em 

ações dos ministérios que vão da Defesa Civil à aquisição de arroz 

para evitar desabastecimento. 

O governo e o Congresso decidiram que essas despesas vinculadas 

à calamidade no Rio Grande do Sul não terão efeito na meta fiscal. 

Portanto, esse balanço não é contabilizado na hora de calcular a 

meta. 
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Programa de passagens 

aéreas acessíveis deve ser 

lançado em junho 
 

 

 

Anúncio foi feito pelo ministro do Portos no Bom Dia, Ministro | Foto: 

Arquivo/Agência Brasil 

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, anunciou 

nesta quarta-feira (22) que o programa de passagens aéreas 
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acessíveis Voa Brasil deve ser lançado em junho. Em entrevista 

a emissoras de rádio durante o programa Bom Dia, Ministro, da 
Empresa Brasil de Comunicação (EBC), ele explicou que o 

lançamento precisou ser adiado em razão das enchentes no Rio 

Grande do Sul. 

“Ele está pronto. A gente está construindo com a Casa Civil 

alguns detalhes. A gente estava para apresentar agora, nesse 
período, mas, por conta da situação do Rio Grande do Sul, todo 

o nosso esforço, da equipe ministerial, neste momento 

emergencial, está em atender o estado. A gente espera que, no 
mês de junho, a gente retome essa discussão e possa finalizar 

esse programa”, disse. 

Anunciado desde o ano passado pelo governo federal, o 

programa Voa Brasil estava previsto para ser lançado em 
janeiro deste ano. Na ocasião, o governo divulgou que os 

primeiros segmentos beneficiados serão os aposentados do 

Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) que ganham até dois 
salários mínimos e bolsistas do Programa Universidade para 

Todos (Prouni), cerca de 22 milhões de brasileiros. 

Golpe 

Ainda durante o programa Bom Dia, Ministro, Costa Filho 
reforçou que o Voa Brasil está em fase de ajuste final e alertou 

que a pasta não está fazendo cadastro nem solicitando 

pagamentos. “Esse programa ainda não foi lançado”, afirmou, 
acrescentando que “qualquer possibilidade de venda de 

passagens ou anúncio do Voa Brasil é fake news e não condiz 

com a realidade”. 

A orientação do ministério é que, caso o cidadão receba ligação, 

correspondência, mensagem de texto via celular ou via redes 

sociais solicitando depósito em dinheiro para ser incluído no Voa 

Brasil, denuncie a prática por meio dos seguintes canais de 

atendimento ao usuário: pela internet – Fala BR 
(https://falabr.cgu.gov.br/); por e-

mail- ouvidoria@mpor.gov.br; e por telefone – (61) 2029-7169. 

Agência Brasil 
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Voa Brasil: programa de passagens 
aéreas deve ser lançado em junho, 
diz ministro 

Segundo Silvio Costa Filho, iniciativa está nos ajustes finais e foi adiada pelas 

enchentes no Rio Grande do Sul 

Ministro diz que Voa Brasil está em fase de ajuste finalMarcello Casal Jr./Agência Bras 

: 
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• O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, 
anunciou nesta quarta-feira (22) que o programa de passagens 
aéreas acessíveis Voa Brasil deve ser lançado em junho. 

Em entrevista a emissoras de rádio durante o programa Bom Dia, 

Ministro, da Empresa Brasil de Comunicação (EBC), ele explicou que 

o lançamento precisou ser adiado em razão das enchentes no Rio 

Grande do Sul. 

“Ele está pronto. A gente está construindo com a Casa Civil alguns 

detalhes. A gente estava para apresentar agora, nesse período, mas, 

por conta da situação do Rio Grande do Sul, todo o nosso esforço, da 

equipe ministerial, neste momento emergencial, está em atender o 

estado. A gente espera que, no mês de junho, a gente retome essa 

discussão e possa finalizar esse programa”, disse. 

Leia Mais 

 

Anunciado desde o ano passado pelo governo federal, o programa 

Voa Brasil estava previsto para ser lançado em janeiro deste ano. 

Na ocasião, o governo divulgou que os primeiros segmentos 

beneficiados serão os aposentados do Instituto Nacional do Seguro 

Social (INSS) que ganham até dois salários mínimos e bolsistas do 

Programa Universidade para Todos (Prouni), cerca de 22 milhões de 

brasileiros. 

Ainda durante o programa Bom Dia, Ministro, Costa Filho reforçou 

que o Voa Brasil está em fase de ajuste final e alertou que a pasta 

não está fazendo cadastro nem solicitando pagamentos. 



 
 

“Esse programa ainda não foi lançado”, afirmou, acrescentando 

que  “qualquer possibilidade de venda de passagens ou anúncio do 

Voa Brasil é fake news e não condiz com a realidade”. 

A orientação do ministério é que, caso o cidadão receba ligação, 

correspondência, mensagem de texto via celular ou via redes sociais 

solicitando depósito em dinheiro para ser incluído no Voa Brasil, 

denuncie a prática por meio dos seguintes canais de atendimento ao 

usuário. 
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Geral 

Programa de passagens aéreas acessíveis 

deve ser finalizado em junho 

Anúncio foi feito pelo ministro de Portos e Aeroportos 
  

O ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho, explicou nesta quarta-
feira (22) que o lançamento do programa de passagens aéreas acessíveis Voa 
Brasil precisou ser adiado em razão das enchentes no Rio Grande do Sul, mas 

que o projeto deve ser finalizado em breve.  

“Ele está pronto. A gente está construindo com a Casa Civil alguns detalhes. A 
gente estava para apresentar agora, nesse período, mas, por conta da situação 
do Rio Grande do Sul, todo o nosso esforço, da equipe ministerial, neste 
momento emergencial, está em atender o estado. A gente espera que, no mês 
de junho, a gente retome essa discussão e possa finalizar esse programa”, 
disse em entrevista a emissoras de rádio durante o programa Bom Dia, 
Ministro, da Empresa Brasil de Comunicação (EBC). 

Anunciado desde o ano passado pelo governo federal, o programa Voa Brasil 
estava previsto para ser lançado em janeiro deste ano. Na ocasião, o governo 
divulgou que os primeiros segmentos beneficiados serão os aposentados do 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) que ganham até dois salários 
mínimos e bolsistas do Programa Universidade para Todos (Prouni), cerca de 
22 milhões de brasileiros. 

Golpe 

Ainda durante o programa, Costa Filho reforçou que o Voa Brasil está em fase 
de ajuste final e alertou que a pasta não está fazendo cadastro nem solicitando 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2024-05/programa-de-passagens-aereas-acessiveis-deve-ser-finalizado-em-junho
https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2024-05/programa-de-passagens-aereas-acessiveis-deve-ser-finalizado-em-junho
https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2024-05/programa-de-passagens-aereas-acessiveis-deve-ser-finalizado-em-junho
https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral


 
 

pagamentos. “Esse programa ainda não foi lançado”, afirmou, acrescentando 
que  “qualquer possibilidade de venda de passagens ou anúncio do Voa Brasil 
é fake news e não condiz com a realidade”. 

A orientação do ministério é que, caso o cidadão receba ligação, 
correspondência, mensagem de texto via celular ou via redes sociais 
solicitando depósito em dinheiro para ser incluído no Voa Brasil, denuncie a 
prática por meio dos seguintes canais de atendimento ao usuário: pela internet 
- Fala BR (https://falabr.cgu.gov.br/); por e-mail- ouvidoria@mpor.gov.br; e por 
telefone - (61) 2029-7169. 

  

*Matéria foi alterada às 15h37 para correção de informação. Diferentemente do 
publicado, o programa não será lançado em junho, mas sim, finalizado nesse 
período. Ainda não há data de lançamento.  
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As obras na orla da zona Leste estão previstas para serem concluídas em 

dezembro de 2024 | Foto: Magnus Nascimento 
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Em março de 2024, a Prefeitura de Natal anunciou o projeto de 

revitalização da orla das praias da Zona Leste da capital 
potiguar. Com o investimento de R$39 milhões, as praias dos 

Artistas, do Meio e do Forte receberão novos quiosques 

padronizados e áreas de lazer voltadas para a prática de 
esportes. As obras foram iniciadas no mês de maio com a 

demolição de 12 dos 22 quiosques da Praia do Meio, e trazem a 

promessa de melhorias e padronização das estruturas da orla 

leste potiguar. 

 
“A obra tem como objetivo a revitalização da orla, pois não faria 

sentido estarmos com projetos de reforma na Redinha e em 

Ponta Negra, e não aplicarmos melhorias também nas praias 
urbanas de Natal. A reforma trará modernidade e acessibilidade 

para a orla, assim podendo ofertar a todos os frequentadores 
uma melhor experiência”, conta Carlson Gomes, secretário da 

Secretaria Municipal de Infraestrutura (Seinfra). 

 

As obras estão previstas para serem concluídas em dezembro 

de 2024 e o seu projeto inclui área de lazer com quadras 
poliesportivas e de areia, pista de skate e Centro de Apoio ao 

Turista e posto da Guarda Municipal, além de quiosques 

modernos e padronizados, tendo cada um deles cozinha e 

banheiro próprios. 

 

A revitalização é muito desejada pelo trade turístico potiguar, 

que, através dos seus representante,s enfatiza a importância 
das reformas para enfatizar Natal como destino turístico no país. 

O Presidente do SHRBS (Sindicato de Hoteis, Restaurantes 

Bares e Similares do Rio Grande do Norte), Habib Chalita, 
destaca a necessidade das melhorias nas áreas de segurança, 

limpeza e padronização da orla, elencando estes como pontos 

atrativos para as praias serem também frequentadas pela 
população natalense. “O turista quer conhecer onde a população 

frequenta, isso nós não temos dúvidas, e por isso vejo como 

extremamente importante a revitalização. Não tenho dúvidas de 

que nós temos a orla mais bela do país”, destaca Habib. 



 
 

 

Enfatizando a integridade da orla natalense, Abdon Gosson 
destaca a importância do turismo para a economia potiguar, e o 

seu potencial enquanto gerador de emprego e renda para o 

município. “A única indústria da cidade é o turismo. Apesar do 
grande número de empregos que a indústria gera, o turismo 

sempre foi colocado em segundo e terceiro plano pelos 

governantes. Então ver essa revitalização acontecendo traz a 
certeza de um futuro com impactos o smais positivos possíveis”, 

enfatiza Gosson, Presidente da ABIH-RN (Associação Brasileira 

da Indústria de Hoteis do RN). 

 

Com novos projetos urbanísticos e de paisagismo, as obras são 
uma promessa de recomeço para o comércio turístico natalense, 

sendo esta uma necessidade reconhecida pelo Conselheiro da 
Abrasel-RN (Associação Brasileira de Bares e Restaurantes), 

Ariel Scaff. “A revitalização da orla, como um todo, em Natal, só 

pode trazer benefícios ao turismo potiguar. Sabemos que as 
orlas estavam abandonadas há anos sem nenhum tipo de 

reforma, então a revitalização trará mais bem-estar e conforto 

para os turistas e para a população da capital”, conta Ariel. 

Quiosques 

Apesar das promessas de melhorias, as obras desagradam os 
trabalhadores da Praia do Meio, que veem o acúmulo de 

entulhos na orla reduzir o movimento de clientes. Aos 

proprietários dos quiosques que serão demolidos foi permitido 
pela Semurb (Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 

Urbanismo) a colocação de tendas e barracas na faixa de areia, 

porém nem todos têm condições de deslocar diariamente o 

material necessário para poder atender seus clientes. 

 

“Há os que irão passar esse período sem nenhum retorno 

financeiro, pois moram longe e não têm condições de deslocar 
todo o material diariamente. Alguns irão passar esse período 

com barracas nas areias, mas não é a mesma coisa sem ter 

uma cozinha de apoio para melhor atender aos clientes”, conta 
Ricardo, proprietário de um dos quiosques já demolidos na 

primeira fase das construções. 



 
 

 

O proprietário também se queixa da ausência do suporte 
financeiro prometido, que seriam R$1.200 para os proprietários 

de cada quiosque. “Prometeram o valor, mas no cadastramento 

sequer coletaram os nossos dados bancários, fizeram apenas o 
registro dos nossos dados, dizendo que seria para garantir que 

nós teríamos os quiosques de volta após a conclusão das obras, 

e eu espero que pelo menos isso seja cumprido”, conta Ricardo. 

 

Em resposta às queixas sobre o atraso do auxílio financeiro aos 
proprietários dos quiosques, o Secretário Extraordinário de 

Gestão de Projetos Especiais (Segepe), Alexandre Duarte, 

informa que “o processo que prevê a concessão do auxílio aos 
permissionários dos quiosques das Orla leste encontra-se com a 

SEMSUR, que está concluindo o levantamento dos dados que 

irão permitir que a SEMTAS faça os pagamentos acordados”. 
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